

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 22 JANVIER 1916

NUMÉRO 144

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

AU SÉNAT:---LA NOUVELLE-ORLÉANS COMME BASE NAVALE ARMÉES AUTRICHIENNES MENACENT ANTIVARI ET SCUTARI

LE BULLETIN DU JOUR

LE MARCK ALLEMAND A BAISSE SENSIBLEMENT A AMSTERDAM.

UN PRONOSTIC COMMUNICATOIRE

DIFFERENCE ENTRE L'ENCAISSE OR ET LA CIRCULATION.

La rupture de l'équilibre amènera fatalement la catastrophe finale.

Il faudrait chaque jour se répéter, si l'on voulait relever, une à une, toutes les doléances de l'opinion allemande sur les impôts et le problème alimentaire. Pourtant, il y a parfois un intérêt particulier à recueillir au passage ce que disent de la situation, parmi les principaux organes de la presse d'outre-Rhin, ceux dans lesquels se devine, jusqu'à un certain point, le sentiment du gouvernement, et à ce titre, il faut remarquer les termes dans lesquels l'officieuse "Gazette de Cologne" commente le discours prononcé, à la fin de décembre dernier, au Reichstag, par le ministre des finances de l'Empire. "M. Helfrich, écrit le journal, a laissé pressentir au Reichstag l'énormité de la dette de l'Allemagne et la présentation prochaine de propositions ayant pour objet des impôts colossaux. Sachons dès maintenant nous passer du superfu, de ce lait qu'on mélange au café, du beurre qu'on étend sur les tartines, du rôti de porc, qui est devenu une rareté. Rénonçons à nous plaindre, puisque la question du pain et surtout celle des pommes de terre, qui nous ont valu des heures pénibles, sont maintenant réglées."

Mais bien autrement grave est la question de la baisse du marck, qui, depuis la guerre et pendant près d'un an s'était maintenu aux environs de 12 pour cent, pour tomber brusquement à 26 pour cent sur le marché hollandais. La baisse du marck a commencé à la bourse d'Amsterdam, qui aujourd'hui constitue en quelque sorte le réseau formé par l'entrelacement des transactions internationales, où se trouvent centralisées toutes les opérations financières de l'Allemagne. Ce marché a suivi toutes les fluctuations de la situation financière chez les ennemis de l'Entente, et tant qu'il a vu venir à lui les valeurs américaines et autres valeurs étrangères détenues par les capitalistes allemands, il a fait confiance à la Germanie. Dès que le marché hollandais a senti un ralentissement dans les ventes, quand il a eu l'impression que l'Allemagne n'avait plus les mêmes moyens de règlement pour sa dette extérieure, la préoccupation l'a gagné, aggravant singulièrement la dépréciation qui résulte de la comparaison des créanciers et des dettes internationales. Dans les pays neutres, on a l'impression fort nette, nous dit le correspondant autorisé dont nous tenons ces renseignements, que l'épargne allemande est à sec. Il est bien évident, d'autre part, que toutes les mesures coercitives prises par l'Allemagne pour faire affluer l'or

NOUVELLES DE WASHINGTON

LA NOUVELLE-ORLÉANS SE RAIT UNE EXCELLENTE BASE NAVALE.

DÉCLARATION DE M. ESTOPINAL

UN NOUVEAU BUREAU DE POSTE A LAFOURCHE.

Villa est-il prisonnier ou libre?---La révolution en Chine.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille. Washington, 21 janvier.---Les grands avantages offerts par la Nouvelle-Orléans comme base navale des Etats-Unis ont été présentés ce matin à la chambre des représentants d'une façon convaincante par le congressiste Albert Estopinal.

M. Estopinal a déclaré que depuis l'établissement de la station navale à la Nouvelle-Orléans il a été démontré qu'un grand chantier de construction maritime et une cale sèche flottante peuvent être établis dans ce port.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille. Washington, 21 janvier.---Le directeur général des postes a autorisé l'établissement d'une nouvelle poste à Hita, paroisse Lafourche, près de Lockport. Lnc. M. Charles Waguenpack a été nommé maître de poste.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille. Washington, 21 janvier.---Les dépêches reçues au sujet de Villa sont tellement contradictoires, qu'en l'absence de rapports officiels des consuls américains au Mexique, il est impossible de savoir si le chef rebelle est capturé ou s'il est toujours en liberté. Tandis que des télégrammes reçus à El Paso, Texas, assurent que Villa et cinquante de ses partisans ont été capturés dans l'état de Chihuahua par des mineurs américains, et que les cinquante ont été fusillés, et Villa retenu prisonnier, les partisans de Villa à El Paso prétendent être en possession de dépêches déclarant que Villa et plusieurs centaines de ses soldats sont en expédition dans le voisinage de Guerrero. On dit que dix-huit bandits mexicains qui avaient pris part à l'assassinat de dix-huit citoyens américains à San Ysabel, Mexique, ont été capturés et fusillés.

Dépêche Spéciale à l'Abbeille. Washington, 21 janvier.---Conformément aux plans de la défense nationale préparés par le président Wilson et le secrétaire de la guerre, une conférence de présidents de compagnies de chemins de fer et des officiers supérieurs de l'armée des Etats-Unis a été tenue aujourd'hui. Il a été con-

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Invasion en masse du Monténégro par les Autrichiens---Les soldats du roi Nicolas se battent jusqu'à la fin

Prétensions exagérées des puissances centrales --- Les alliés auraient perdu 3,000,000 de soldats tués, blessés et prisonniers, 10,000 canons et 40,000 mitrailleuses --- Turcs en déroute en Caucase --- Prisonniers, canons, butin pris par les Russes --- Croiseur allié avarié par canons turcs dans le golfe de Saros --- Exploits d'alpinistes italiens --- Bombardement de Dédéagatchie, Bulgarie, par une flotte alliée --- Voiliers turcs détruits par torpilleurs russes---Paroles encourageantes du général Joffre.

Le consul de Monténégro à Paris annonce officiellement que toutes les négociations entre le Monténégro et l'Autriche ont été interrompues et que le Monténégro a décidé de continuer la guerre jusqu'au bout.

Les dépêches des journaux de Vienne reçues par voie de la Suisse et de Paris parlent de la reprise des opérations actives par les Autrichiens contre les Monténégrins.

Une armée autrichienne avance le long de l'Adriatique vers Antivari, port de mer d'Albanie, tandis que des détachements des troupes autrichiennes se trouvent à quinze milles de Scutari, qui est actuellement le siège du gouvernement monténégrin.

Vienne porte le nombre des prisonniers capturés par les alliés depuis dix-sept mois de guerre à plus de 3,000,000 d'hommes, avec 10,000 canons et 40,000 mitrailleuses, tandis que 470,000 kilomètres carrés de territoire ennemi ont été occupés.

Les troupes russes continuent à poursuivre le centre de l'armée turque. En dépit de la force numérique des troupes turques, et des conditions de terrain très difficiles, les Russes ont remporté un grand succès dans leurs attaques. Les Turcs ont été chassés de leurs positions et se sont retirés après avoir subi de grandes pertes, non seulement en hommes, mais en matériel de guerre de tous genres. D'après les dernières nouvelles, les Russes ont pris au village de Kopruckeni, près d'Er-Zerum, une grande quantité de canons, de munitions, d'artillerie et de prisonniers. Les Turcs prétendent avoir repoussé une attaque de la flotte alliée sur les batteries de côte dans le

golfe de Saros. Un moniteur allié précède de sept levers de mines, et un croiseur accompagné de trois torpilleurs sont entrés dans le golfe de Saros, et ont ouvert le feu (qui était repéré par des avions) sur les batteries turques, la riposte a été vigoureuse et trois obus ont atteint le croiseur qui s'est retiré accompagné du moniteur.

Des groupes hardis d'alpinistes italiens pendant la nuit du 16 janvier ont escaladé au travers de la glace et la neige profonde à une hauteur de dix mille pieds, de Mont de la Vallée, où sous le feu de l'ennemi, ils ont détruit avec des mines, deux forts près du défilé de Sforcellina et se sont ensuite retournés à leurs lignes sans avoir subi aucune perte.

Une dépêche reçue de Salonique, déclare que la flotte alliée a bombardé le port bulgare Dédéagatch pendant la journée de mardi, et a causé des dégâts considérables. Un train a été démolé et plusieurs dépôts de provisions ont été incendiés.

Un communiqué officiel de Pétrograd annonce que le 17 janvier dans la mer Noire des torpilleurs russes ont fait une descente sur la côte d'Anatolie, et ont détruit plus de 163 voiliers dont 73 étaient chargés de marchandises de différentes sortes, et ont capturé 30 prisonniers.

Le général Joffre déclare que l'essentiel maintenant pour les civils est de se tenir ferme. Si les Français demeurent fermes, ils auront la victoire non pas de suite, ou même bientôt, mais dans un avenir pas trop lointain.

Shi-Kai, de Chine, a causé du soulèvement de la population au sud du pays.

Blessé par un ascenseur. Allen Anderson, coureur, 50 ans, 1201 Sud des Remparts, a eu la jambe gauche fracturée par un ascenseur à la cablogramme de Pékin, annonçant un ajournement indéfini des cérémonies du couronnement de l'empereur Yuan

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

LE MAIRE DE HAMMOND MIS EN ACCUSATION.

Réception enthousiaste des "New Orleans Boosters" à Hattiesburg--- Discours de M. Newman.

LOUISIANE.

Hammond, 21 janvier.---Le maire de Hammond, John W. Stimmer, a été mis en accusation par le grand jury aujourd'hui, accusé de parjure et de persécution malicieuse, et a été relâché sous caution de \$1,000.

Pontchartroula, 21 janvier.---William Borkgren, riche fermier de la région, a été attaqué par un taureau furieux pendant qu'il travaillait ce matin sur sa ferme. M. Borkgren a été sérieusement blessé au dos et au côté gauche avant qu'on soit venu à son secours.

Lafayette, 21 janvier.---M. A. E. Mouton, âgé de 62 ans, est mort jeudi. Il était natif de Lafayette, fils de feu lieutenant-gouverneur Mouton. Il laisse une veuve et plusieurs enfants. Il était président de la "Mouton Lumber Company."

Hammond, 21 janvier.---Six résidences dans le même hiel ont été cambriolées dans la nuit de mercredi, mais les valeurs n'ont rien obtenu de valeur, et en ont été quitte pour leurs peines.

Lutcher, 21 janvier.---Les citoyens de la Paraisse St. Jacques (Lutcher en tête) ont envoyé à l'hôpital des Sœurs de la Nouvelle-Orléans, un chèque de \$800, qui représente les donations personnelles des habitants de la paraisse qui sont reconnaissants des bons soins qu'ils ont reçus.

MISSISSIPPI.

Hattiesburg, 21 janvier.---Un meeting des principaux commerçants de la ville, a eu lieu ce matin dans les salons du "Commercial Club" en conjonction avec le comité du bureau des marchands et manufacturiers de la Nouvelle-Orléans. Une proposition a été adoptée à l'unanimité recommandant les achats de toutes marchandises à la Nouvelle-Orléans. Le commissaire Newman de la Nouvelle-Orléans était le principal orateur du meeting. Le comité de la Nouvelle-Orléans a été reçu par le comité suivant de Hattiesburg: T. E. Batson, maire; Jno. A. McLeod, H. A. Camp, L. V. Austin, Dr. J. D. Donald, E. B. Caperton, G. P. Smith, Rev. E. G. Hightower, T. H. Hightower, H. F. Whaler, J. S. Jackson, Sheriff A. E. Harbison, Dr. C. C. Hightower, H. F. Wheeler, F. R. Woodley, J. S. Price, C. M. Willoughby, W. E. Bobo, Jno. R. Tally, Joe Cook, E. S. Robins, J. D. Caperton, T. P. Morton, T. M. Ferguson et fils, E. W. Lane.

Meridian, 21 janvier.---F. L. Deason,

LE BILLET EXTERIEUR

LA SITUATION BALKANIQUE COMMENTEE PAR LE SENATEUR REYNALD.

HÉSITATION, DES HELLENES

UNE NEUTRALITE QUI NEANMOINS FAVORISE LES ALLIES.

L'Allemagne convoite Salonique pour faciliter sa politique en Orient.

Correspondance Spéciale de l'Abbeille.

Paris le 21 Décembre 1915. Les élections se sont faites en Grèce sous la pression administrative la plus forte. M. Venizelos et ses partisans avaient décidé de s'abstenir. A quoi bon une consultation demandée au pays par le moyen du vote, puisque le pays a déjà récemment exprimé sa volonté et que la loi n'en a tenu nul compte? Comment d'ailleurs la voix du pays se ferait-elle entendre, alors qu'une part importante des citoyens est retenu sous les drapeaux par la mobilisation. Le parti Venizeliste a donc décidé l'abstention et adopté une attitude passive; le résultat démontre son succès puisque le chiffre des suffrages n'atteint que le tiers de ceux qui sont émis en temps normal.

La méthode semblait périlleuse. En face d'adversaires agissants l'abstention est pleine de dangers. Les esprits faibles ou incéces se laissent facilement entraîner par ceux qui s'affirment et se proposent et la masse se détourne de ceux qui ont l'air de fuir le combat. Le succès n'en est que plus grand et plus significatif, pour M. Venizelos. Une discipline aussi exactement suivie ne peut être le fruit d'une organisation très forte et d'une autorité indiscutée.

Il n'en est pas moins vrai que la Grèce est pourvue d'un Parlement où régnera l'accord mais qui représente des idées et des tendances opposées à celles de la majorité des hellènes. Cette situation, peu admissible dans une période de calme, devient tout à fait extraordinaire au moment où la Grèce peut se trouver appelée à prendre les résolutions les plus graves? Dira-t-on que tout a été prévu par la cour d'Athènes et réglé d'avance. C'est impossible car rarement nation s'est vue jetée dans une aventure aussi complexe et d'apparence aussi inextricable.

La Grèce en effet se proclame neutre sans répudier toutefois son alliance avec la Serbie; mais sa neutralité est d'un caractère spécial, puisqu'elle a reçu chez elle le corps expéditionnaire franco-anglais et a mis à sa disposition port, chemins de fer, routes et territoire; elle accepte même qu'il organise la défense de Salonique et d'une ville grecque fasse une place forte des Alliés. C'est par conséquent la guerre qui s'installe en Grèce, malgré la Grèce elle-même et se taille un domaine d'où la neutralité est exclue. Spectacle étrange que celui de gens qui ne veulent pas se battre, mais dont leur maison aux voisins pour y venir querelle. Les Grecs ne doivent s'en prendre qu'à eux-mêmes, car nous n'avons débarqué que sur les

Suite 4me Page

Suite 4me Page.

(Suite 4me page.)